



Metz le 27 mars 2020

Compte rendu de l'Audiocoférence avec la DDFiP Moselle du 26 mars 2020

Avant de commencer ce compte-rendu, il semble important de rappeler certaines règles et points administratifs pour la bonne compréhension de toutes et tous :

- En application du décret 2020-293 du 23 mars 2020, la durée du confinement court jusqu'au **31 mars 2020 inclus**. Le président de la République va certainement faire une déclaration ces prochains jours. Nous vous tiendrons informé à l'issue de son allocution.

- Si vous êtes en arrêt de travail pour maladie ou si vous avez été confiné suite à une décision médicale, **AUCUN** chef de service ne peut vous demander de reprendre la service avant l'expiration de cet arrêt.

- Si vous êtes en autorisation spéciale d'absence pour garde d'enfant de moins de 16 ans et que votre conjoint n'est pas en capacité de garder lui-même le ou les enfant(s), même cas de figure, **AUCUN** chef de service ne peut vous demander de reprendre la service.

Ces règles sont valables jusqu'au 31 mars 2020.

1) Situation sanitaire au 25 mars 2020 :

Au sein de la DDFiP Moselle nous sommes passé de 12 à 27 cas (dont un cas testé positif et une hospitalisation) en une semaine.

- Pour l'ensemble de la Moselle : 509 patients sont en réanimation, dont 108 testés positifs.

2) Situations de effectifs au 25 mars 2020 :

- Agents « prioritaires » présents au bureau : 207,

- Agents « non prioritaires » présents au bureau : 16. Ce sont essentiellement des chefs de service.

- Avec les agents télétravailleurs et nomades (comme les vérificateurs équipés « VPN ») le total des agents au travail correspond à un tiers des effectifs de la direction.

- Services fermés, par périodes, cette semaine : Trésorerie d'Hayange, Trésorerie de Fontoy et de grosses difficultés au SIP de Metz Centre Est.

La priorité reste donc le confinement chez soi sauf pour les prioritaires n'ayant pas encore d'ordinateur portable

3) Organisation de la DDFiP Moselle:

- Actuellement 63 portables sont susceptibles d'être mis à disposition des personnels. Un total de 110 portables est espérée par la DDFiP Moselle. De nouveaux portables sont attendus, mais l'ESI-CID de METZ étant décimée et confinée au domicile les nouveaux portables seront livrés (pour les seuls agents prioritaires) dans (peut-être) deux semaines après avoir été formatés et équipés par les agents prioritaires de plusieurs CID du Grand Est.



- La direction avait envisagé de généraliser les habilitations Webmail à l'ensemble des agents du département. C'était sans compter sur les « capacités » informatiques de notre administration. En effet, le réseau informatique n'est pas en mesure de supporter un tel afflux. Du coup, l'application a été mise en « carafe » jusqu'à nouvel ordre.

Pour palier à cet écueil et pour continuer de communiquer avec l'ensemble des agents, la DDFiP préconise, maintenant, l'installation du logiciel Tchapp. Mais armez-vous de patience pour installer ce logiciel (même de beaucoup de patience).

- La Poste va réduire son activité. Les tournées se feront les mercredis, jeudis et vendredis.
- Les gels hydroalcoliques ont, en principe, été distribués mardi et mercredi dernier dans les services.
- Si la période de confinement devait durer, les agents actuellement non prioritaires, pourraient devenir prioritaires pour aider, par roulement, les autres déjà estimés prioritaires à condition qu'ils aient les compétences requises. La direction est à la recherche de ces bonnes volontés.
- Certaines entreprises ne payent plus la TVA et la retenue à la source collectées. Si les enjeux deviennent importants, les SIE devront relancer ces entreprises et les inciter à verser ces fonds. Avec quels moyens ? Mystère. Car le recouvrement forcé est également mis en stand-by.

4) Situation à la DGFIP :

- 40 000 agents (1/3 des effectifs) sont considérés comme étant au travail,
- Réouverture des Services Départementaux de l'Enregistrement dès lundi prochain. Cet accueil (partiel) se fera sans accueil physique,
- Pour la campagne IR, aucune décision n'est encore prise. On s'oriente vers un allongement de la campagne. La décision sera prise sous quinzaine.

Pour Solidaires Finances Publiques ce serait une pure folie que de lancer la campagne IR pendant la période de confinement. La direction serait obligée de faire revenir un grand nombre de collègues des SIP avec les conséquences sanitaires que cela implique. Le DDFiP, lui-même, a conscience de sa responsabilité pénale quant à la santé de ses agents,

Interpellations de Solidaires Finances Publiques :

- Pendant la pandémie, une gestion uniforme des quitus va être appliquée sur le département. L'ensemble des démarches devra se faire par voie dématérialisée.
- Le nettoyage d'un trop grand nombre de services n'est plus ou très mal fait. Malgré les relances de la Direction auprès du prestataire, rien ne semble bouger. Pour notre syndicat, il faudra en tirer toutes les conséquences à l'issue de cette pandémie.
- Les masques et les gants ne sont toujours pas disponibles pour les collègues. La aussi, le CHS-CT devra se pencher sur cette question et ne plus être pris au dépourvu à l'avenir.

Un seul mot d'ordre : Restez confiné et prenez soin de vous et de vos proches !